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* Репортаж с пускового объекта

Домостроители 
обещание выполнят

Читатели газеты, наверное, помнят инцидент, свя
занный с заселением домов по улице Таганской. Тогда 
же в нашей газете мы публиковали обращение сверд
ловских домостроителей к афганцам города, присвоив
шим себе право стать незаконными новоселами домов 
нашего предприятия. В тексте обращения прозвучала 
мысль о том, что правление ПСКП СДСК, тщатель
ным образом изучив сложившуюся конфликтную ситу
ацию, полностью поддержало решение городского Со
вета о выделении всем наиболее нуждающимся по 
списку Свердловского областного отделения Союза 
ветеранов Афганистана жилья в установленные сроки.

Обращаясь к воинам-афганцам, председатель правле
ния ПСКП СДСК Г.Г.Черников от имени работников 
нашего комбината пообещал, что строительство дома 
N15 в квартале «Ботанический», куда по закону должны 
вселиться афганцы, будет строго контролироваться, и в 
четвертом квартале дом будет сдан в эксплуатацию.

Какова же ситуация на. этом объекте сегодня? 
Выполнят ли наши домостроители данное обещание? С 
этими вопросами я обратилась к прорабу СУ-7 (имен
но оно занимается сейчас отделкой дома).

На объекте работают, как объяснил Сергей Никола
евич Салахов, шесть бригад штукатуров, а также 
плотники, маляры управления. Дом, огромный по 
своей площади, разделен на секции. В конце сентября 
строители сдают четыре секции (N15A и 15Б), а 
остальная часть дома будет сдана в четвертом кварта
ле. Все работы, кроме сантехники и электромонтажа, 

идут по графику. Маляры, плотники заканчивают 
работу в четвертом подъезде.

В одном из подъездов работают штукатуры из брига
ды Н.И.Пальяновой. С Галиной Ивановной Байгузиной 
мы проходим по этажам, смотрим, как идет работа.

— Здесь сложнее для нас показался первый этаж,— 
рассказывает она,— много штукатурных работ. Это 
связано с тем, что первый этаж по всей площади дома 
будет занят соцкультбытом. Уже установлены витра
жи, отштукатурены под покраску стены.

Женщины-штукатуры М.Халиулина и З.Казакова 
охотно поддерживают наш разговор:

— Плиты посмотрите какие,— жалуются они и 
показывают на одну из стен. Действительно, эта 
плита, как впрочем и многие остальные на этом 
объекте, пересечена пополам огромной трещиной.

— Это заводской брак,— объясняют женщины,— а 
вот недоделки монтажников (с этими словами штука
туры обращают мое внимание на заметные в полладо- 
ни проемы между плитами стен и потолка).

- Это то, что должно быть заделано до штукатур
ных работ, и что приходится сейчас доделывать,— 
уточняют они.— Много, как обычно, оставили монтаж
ники бетонных наростов. Правда, афганцы очень нам 
помогли, посрубали эти наросты. Молодцы, ребята, 
заботятся о своем будущем доме.

— Ну, а вы успеете в срок сдать дом, как обещали? 
— интересуюсь я.

— Домостроители, раз сказали, то свое обещание 
обязательно выполнят,— отвечают женщины, чуть 
улыбаясь, но вполне серьезно.

Значит/ могут быть спокойны афганцы: обещанные 
четыре подъезда дома Ы15В строители сделают для 
них к новому году.

М.ЗАВЬЯЛОВА.

На снимке:
Александр Алек
сандрович Шмелев 
— «главный свя
зист» завода ЖБИ 
им.Ленинского 
комсомола. Сни
мок был сделан в 
день рождения за
вода, когда чест
вовали тех, кто 
своим трудом под
держивает имя 
родного завода. 
Александр Алек
сандрович из их 
числа, его главная 
забота — обеспе
чение хорошей на
дежной связи.

Текст и фото 
В.Калимасова.

Новые книги 
по строительству

Дамье-Вульфсон В.Н. 
Устройство полов из пар
кета и линолеума. М: 
Высш, шк., 1991 г. В книге 
приведены сведения об ос
новных свойствах, видах 
материалов и изделий для 
устройства покрытий по
лов из паркета, линолеу
ма, синтетических плиток 
и ковров; составы мастик 
и клеев для приклеивания 
полов и их отделки.

Димаксян В.Х. Табли
цы подсчета объемов зем
ляных работ при строи
тельстве наружных комму
никаций. М: Стройиздат, 
1992 г.

Даны таблицы для оп- ' 
ределения объемов земля
ных работ в траншеях с 
откосами и с вертикаль
ными стенками для глу
бины закладки труб 0,95 
м, при прокладке наруж
ных коммуникаций. Впер
вые в технической лите
ратуре разработана груп
пировка экскаваторов по 
ширине режущей кромки 
ковша.

Порфирьев Я.Г. Печ
ные работы. Справочное 
пособие. М: Стройиздат, 
1992 г.

Книга содержит основ
ные сведения о сооруже
нии бытовых печей раз
личного назначения: ва
рочных, отопительных, 
банных. Рассмотрены сис
темы водяного отопления 
помещений, а также при
чины их неудовлетвори
тельной работы.

Строительные машины. 
Справочник в 2-х томах. 
Т.1: Машины для строи
тельства промышленных, 
гражданских сооружений 
и дорог. М: Машинострое
ние, 1991 г.

В книге приведены 
конструкции, даны техни
ко-эксплуатационные ха
рактеристики современных 
строительных машин. Опи
саны системы автоматиче
ского управления строи
тельными машинами, гид
ропровод машин, подъем
но-транспортные средства.

Ханапетов М.В. Сварка 
конструкций с дополни
тельной порошкообразной 
присадкой. М: Стройиз
дат, 1992 г.

Приведены данные о 
преимуществах сварки с 
дополнительным порошко
образным присадочным 
металлом, характеристики 
оборудования и сварочных 
материалов, описана тех
нология такой сварки.

Уважаемые домострои
тели, представленные вам 
книги по строительству 
поступили в библиотеку 
ДСК (Большакова, 97). 
Если вас заинтересовала 
наша информация, обра
щайтесь на абонемент 
библиотеки или по теле
фону 29-47-56

Г.ТАРАКАНОВА, 
библиотекарь 

абонемента.

• Пригласительный 
билет в ДК 
строителей.

Хореографическая студия —
понедельник, четверг в 17.30.

Школа бального танца — ежедневно с 17.00.
Изостудия — вторник, четверг в 18.00.
Курсы английского языка — понедельник в 17.30. 
Курсы кройки, шитья и моделирования — 

понедельник, в 14.00 или в 18.00;
вторник в 15.30 или в 18.00.

Курсы машинной вышивки —
в пятницу в 16.00 или в 18.00.

Студия эстрадных миниатюр — 
среда, пятница в 18.00.
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ГОТОВИТСЯ К СДАЧЕ
В октябре ДСК 

предъявит к сдаче объ
ект соцкультбыта — де
тский комбинат N12, 
его площадь — 2250 кв. 
метров. Находится он в 
микрорайоне массовой 
застройки — «Ботаниче
ский- А». Сдачей заняты 
коллективы СУ-13.

В предыдущем номе
ре газеты мы подробно 
рассказали об этом пус
ковом объекте, его про
блемах, недостатках, 
тормозящих завершение 
работ.

Сегодняшний фоторе
портаж — это люди, ко
торые готовят объект к 
сдаче.

На снимках (справа 
сверху вниз): общий вид 
пускового объекта, где 
на планировочно-благо
устроительных работах 
заняты механизаторы 
треста «Спецфундамент- 
строй»; плиточники 
А.Н.Гавриш и А.И.Ря- 
бов; паркетные щиты, 
забракованные рабочи
ми и лабораторией ка
чества ДСК; (слева свер
ху вниз) — плотник 
В.П.Суслин, занятый ук
ладкой ваты вокруг на
польного отопления; 
штукатур Ю.В.Хавро- 
нин, плотник Н.А.Шпан- 
ков — под умелыми ру
ками этих людей и рож
даются квадратные мет
ры жилья и объекты 
соцкультбыта, во имя 
которых существует 
наш ДСК, и которые 
так ждут новоселы и го
род.

В.ВЯТКИН.
Фото В.Калимасова.

Резонанс: сердитое письмо ..............  —. .. ........ . 1 .............. —■ 1 " ..... .

«Куда, Русь-тройка, несешься? Дай ответ. Не дает ответа.»
Уважаемая редакция! Прочитала в вашей газете 

статью Ю.Власова, его жизненные наблюдения и раз
мышления и решила откликнуться. В его статье речь 
идет о Москве — столице нашей великой Родины.

А вы думаете наш Свердловск (Екатеринбург) 
лучше? Думаю, что сегодня по всей матушке-Рос- 
сии все города загажены мусором — в прямом и 
переносном смысле. И наш город не исключение.

Я тут недавно ожидала с подругой автобус И31 
на вокзале и насмотрелась, во что превратилась 
привокзальная площадь. Кругом спекулянты, ни
щие, проститутки вокзальные, бомжи, пьяницы, 
хулиганье и другой преступный элемент,— пропи
сался крепко.

На моих глазах подъехал на задрипанном- «Мос
квиче» новоявленный буржуй с подружкой. Купил 
две бутылки пива и жвачку. Сел этот деятель за 
руль, жвачку в пузырь надул, а его подружка пиво 
открыла, нам, пассажирам, под ноги .крышку от 
пива кинула и стала пить из горла. Насмотрелись 

американских видиков и корчат из себя крутых 
дельцов, а нутро все равно рязанское. Культуры 
никакой, на уме только водка, шмотки, жвачка и 
жратва. Газанули и уехали — довольные собой. И 
это счастье?

Понаблюдаешь, посмотришь на эту нашу новую 
капиталистическую жизнь и тоскливо на душе де
лается. За что боролись, куда прикатились? Тошно 
становится. Я уже сто раз подумала: плевала я с 12 
этажа на вашу демократию, приватизацию , ваучер, 
новую скотскую жизнь! Вспомнишь не раз, как я и 
моя семья жили в годы застоя, при отсутствии 
демократии, при коммунистах. Книги хорошие чи
тала, в театр часто ходила. А сейчас все киоски 
забиты детективами и инструкциями по половым 
извращениям.

Вот и вы в своей газетке все пишете про рынок, 
про приватизацию, а головой своей подумали — что 
это все дает душе человеческой,— будут ли люди 
счастливы? Это ваш Ельцин так говорит.

Я так думаю, что эти новые предприниматели 
(короче, спекулянты), буржуи и дельцы, демократы 
не выведут ни нас, ни Россию на добрую дорогу. 
Все депутаты только о себе и думают. Так и 
хочется крикнуть людям: «Опомнитесь, посмотрите 
вокруг, во что превратилась наша жизнь и наш 
город!» Выхода не вижу. КПСС и себя не забывала, 
и о народе беспокоилась.

Перед теленовостями в программе «Вести» трой
ка лошадей несется, ну прямо как по Н.В.Гоголю, 
который спрашивал: «Куда, Русь-тройка, несешься, 
дай ответ?» Не дает ответа.

Если надумаете мое письмо напечатать, то я 
своей фамилией не подпишусь, чтобы в нашем СУ-7 
пальцем на меня не показывали. Устала я от всего, 
одного хочу — пожить еще в застое при Л.И.Бреж
неве. I

Читательница газеты, работница ДСК.
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«Душа,
не знающая меры»

* * *

Марина Цветаева про
жила на свете 49 лет. Сей
час уже можно не доказы
вать, что ее поэзия — это 
наше золотое достояние. 
После лет и десятилетий 
непечатания и неиздавания 
опубликовано немало ста
тей и книг, посвященных 
М.Цветаевой, в театрах 
идут спектакли, поставлен
ные по ее пьесам, звучат 
ее стихи и проза. Но и в 
этом потоке изданий осо
бую значимость приобре
тают книги, имеющие ха
рактер документа: по не- 
судимой воле Ариадны 
Сергеевны Эфрон архив 
ее матери закрыт для оз
накомления и публикаций 
до 2000 года. Поэтому хо
телось бы обратить особое 
внимание наших читателей 
на несколько книг биогра
фического характера, по
ступивших в нашу библио
теку в последние годы.

М.БЕЛКИНА. СКРЕЩЕ

НИЕ СУДЕБ. М: КНИГА, 
1988.

Автор этой книги была 
хорошо знакома с М.Цве
таевой и работала над сво
им исследованием много 
лет: собирала печатные 
документы, устные свиде
тельства, письма и дневни
ковые записи. Сюжетно в 
книге воссозданы два по
следних года жизни Цвета
евой после ее возвраще
ния в Россию, но по суще
ству описана вся творче
ская и человеческая судь
ба поэтессы.

РАЙНЕР МАРИЯ РИЛЬ
КЕ. БОРИС ПАСТЕРНАК, 
МАРИНА ЦВЕТАЕВА. 
ПИСЬМА 1926 года. М: 
КНИГА 1990 г.

В основе книги — изло
жение переписки трех ве
ликих европейских поэтов. 
По-своему переживаемые, 
общие для многих трудно
сти сблизили разбросанных 
по разным странам Цвета-

Вам, домостроители!
Давайте поблагодарим нашу профсоюзную биб

лиотеку — этот очаг культуры, ее коллектив, 
который не позволяет нам, живущим в суете и 
заботах нашего сошедшего с ума времени, забы
вать о вечных ценностях, а именно: 8 октября 
исполняется 100 лет со дня рождения Марины 
Цветаевой, 3 октября — 97 лет со дня рождения 
великого русского поэта Сергея Есенина.

Предлагаем Вам в связи с этими датами стихо
творение поэта и заметку работницы библиотеки 
Н.Величкиной.

еву, Пастернака и Рильке. 
За их письмами друг к 
другу ощущается духовное 
одиночество, в котором 
оказались поэты, их жела
ние найти сообща новые 
возможности искусства.

И.КУДРОВА. ВЕРСТЫ, 
ДАЛИ... МАРИНА ЦВЕТАЕ- 
ВА:1922—1939. М: СОВ. 
РОССИЯ, 1991 . Путь к сво
ему читателю М.Цветаевой 
был долог и труден. Сем
надцать лет провела она в 
эмиграции, но так и не 
стала эмигранткой по ду
ху, не прижилась на чуж
бине. Годы эмиграции — 
это годы расцвета ее та
ланта, время создания ее 
вершинных произведений. 

На Западе существует ог
ромное количество работ, 
посвященных этому перио
ду, у нас же книга И.Куд- 
ровой — единственная пока 
попытка хотя бы отчасти 
восполнить этот пробел.

Все эти книги представ
лены на юбилейной выстав
ке в читальном зале Цент
ральной библиотеки. Кро
ме того, 8 октября в акто
вом зале ДСК будет орга
низован выездной читаль
ный зал. В 8.15 все жела
ющие смогут прослушать 
краткий обзор книг, пред
ложенных на выставке.

Н.ВЕЛИЧКИНА, 
старший библиотекарь 

читального зала.

Спит ковыль. Равнина 
дорогая, 

И свинцовой свежести 
полынь.

Никакая родина другая 
Не вольет мне в грудь 

мою теплынь.
Знать, у всех у нас такая 

участь, 
И, пожалуй, всякого 

спроси —
Радуясь, свирепствуя и 

мучась, 
Хорошо живется на Руси.

1925 г.

С.Есенин.

• Фотоинформация
Не удивляйтесь, это не экзотический фрукт, а наш 

российско-уральский картофель. Вот такие гиганты — 
картофелины и картофельные друзы выросли в этом 
году у одной из работниц ДСК, пожелавшей остаться 
неизвестной, на ее восьми сотках в коллективном саду 
«Домостроитель М1» в Колюткино.

А сфотографировали мы этот «букет» на фоне 
«Свердловского строителя», чтобы еще раз вам напом
нить о подписке на нашу газету.

Текст и фото В.Калимасова.

Не удивляйтесь, эта витрина с антиквариатом сфо
тографирована в книжном магазине «Дружба», что 
находится в Историческом сквере города, в пер.Воево- 
дина, 4.

Жестокие уроки рынка заставляют работников при
лавка искать новые формы работы с покупателями.

А вообще-то этот книжный магазин стоит посетить. 
Находящийся в самом, как говорится, историческом 
центре нашего города, он одновременно и в стороне бт 
людных торговых улиц.

В магазине самый разнообразный выбор книжной 
продукции, а сейчас еще и антиквариат добавился. 
Старинные и самые-самые свежие монеты, литье, 
украшения, ордена, ювелирные изделия, фарфор и 
многое другое,— все это в продаже. Причем, можно не 
только купить, но и сдать магазину для продажи.

На снимке (справа): антиквариат в книжном мага
зине «Дружба» (Исторический сквер).

Фото В.Калимасова.
Фотоинформация

• Деловому человеку на заметку --------------------------------------------------------------------------------

О продолжительности деловых совещаний
Чрезмерно короткие 

совещания — не главная 
наша беда. Гораздо боль
ше мы с вами страдаем от 
длительных совещаний.

Продолжительность со
вещания, естественно, 
следует выбирать рацио
нальную. Нет смысла на
спех обсуждать какие-ли
бо вопросы: в этом слу
чае вряд ли удастся прий
ти к серьезным, проду
манным решениям и пол
учить от совещания что- 
нибудь действительно сто
ящее. К тому же, если 
совещание рассчитано 
примерно на полчаса, 
дальнейшее сокращение 
времени на него не даст 
заметной экономии, по
скольку главными стано
вятся скрытые потери. Из 
сказанного вытекает, что 
не надо стремиться всеми 
силами сократить время 
совещания. Если вопрос 
требует примерно получа
сового обсуждения, оче
видно, лучше вынести еще 
несколько вопросов.

Затруднительно назвать 
рациональную длитель
ность совещания, пригод
ную для всех отраслей на
родного хозяйства, всех 
уровней руководства, лю
бой тематики. Ориентиро

вочно можно считать, что 
длительность оперативного 
совещания должна соста
вить 20-30 минут, а всех 
прочих деловых совеща
ний — 1,5 — 2 часа. Рас
смотрение любого доста
точно сложного вопроса 
должно укладываться в 
40-45 минут.

В приглашении на дело
вое совещание следует 
указывать помимо време
ни его начала и ожидае
мое время окончания. Ста
тистикой подтверждено, 
что в тех случаях, когда 
люди заранее ориентиро
ваны на время окончания 
совещания, его длитель
ность сокращается при
мерно на 5—10 процентов 
по сравнению с подобным 
совещанием, где ожидае
мый срок окончания не 
объявлен. Причины этого 
явления чисто психологиче
ские. Заблаговременная 
информация об ожидае
мом сроке окончания со
вещания позволит работни
ку планировать оставшееся 
до конца работы время.

Главное — выслушать 
мнения участников

Основная задача руко
водителя (председательст
вующего), от качества ре
шения которой зависит ус

пех или неуспех совеща
ния,— обеспечить возмож
ность выслушать мнения 
участников и серьезно ра
зобраться в них.

Руководство дискуссией 
требует определенного ис
кусства и соблюдения ряда 
правил.

Спор, где чужое мне
ние отвергается без всяких 
аргументов фразами типа: 
«Вы ошибаетесь», «Это со
вершенно неправильно», 
не может привести к успе
ху, потому что в нем по
беждают не самые разум
ные, а самые упрямые и 
громкоголосые.

Воспитывайте у выступа
ющих привычку говорить 
сдержанно, негромко, не 
торопясь и не захлебыва
ясь, даже несмотря на 
обуревающие их чувства. 
Не допускайте прямых вы
падов против оппонентов.

Любому выступающему 
следует обращаться ко 
всей аудитории, что спо
собствует созданию дело
вой и спокойной атмосфе
ры. Когда же полемиче
ский задор выступления 
адресуется непосредствен
но оппоненту, то, естест
венно, разжигает того дать 
«достойный ответ», и воз
никший спор утрачивает 

деловой характер. Руково
дителю следует проявлять 
особую осторожность, 
когда он высказывает свое 
несогласие с чьей-то 
идеей. Здесь приносит ус
пех такая дипломатия: в 
начале выступления оста
новиться на тех вопросах, 
мнение по которым у вас 
совпадает с мнением оп
понента, даже подкрепить 
это мнение каким-либо 
дополнительным дово
дом. Такой подход сде
лает оппонента более 
склонным выслушать ва
ши доводы. И лишь за
тем следует излагать 
свои контраргументы, ко
торые должны быть конк
ретными, а не оценочного 
типа («несерьезно», «со
мнительно», «с этим 
трудно согласиться»).

Обсуждение проходит 
активно, если люди не чув
ствуют себя скованными, 
стесненными, а напротив, 
держатся свободно и не
принужденно.

«Несмотря на строгость 
и порядок, которые под
держивались на заседани
ях,— вспоминает А.А.Анд
реев,— должен сказать, 
что на этих заседаниях не 
чувствовалось никакой на
тянутости, была вполне 

свободная товарищеская 
обстановка. Ленин был 
требователен, но никогда в 
его отношениях к людям 
не было ничего раздражи
тельного и оскорбительно
го. Всякий говорил то, что 
он думал, не боясь быть 
грубо одернутым.

С Лениным можно было 
совершенно свободно спо
рить по любому вопросу, 
а такие споры имели мес
то. Он никогда не считал 
свое мнение неоспоримым 
и всегда внимательно вы
слушивал доводы других.

Если в чьем-то выступ
лении он видел правильные 
выводы, то никогда не ста
рался их формулировать, 
как председатель, своими 
словами, а сразу обращал
ся к говорившему: «Дик
туйте, пожалуйста, ваше 
предложение». Председа
тельствуя на заседаниях, 
Ленин никогда не претен
довал на то, чтобы его 
мнение считалось послед
ним словом...

Главное, чего Ленин 
всегда добивался,— это 
чтобы люди поняли, убеди
лись в правильности дово
дов или постановки задачи, 
а именно это и должно 
всегда быть основой пра
вильных решений.

Ленин всегда требовал 
точных данных и безуслов
ного выполнения принятых 
решений. Заседания поэто
му иногда начинались пря
мо с проверки исполнения 

принятых решений и сооб
щения о фактическом по
ложении дел...

Он терпеть не мог об
щих рассуждений без фак
тических доказательств и 
конкретных предложений, 
и в таких случаях даже об
рывал говорившего, требуя 
точности и действительно 
деловых предложений».

Совещания обязательно 
должны вскрывать недо
статки, ошибки и прома
хи. Но нельзя упускать из 
виду конечную цель — 
улучшение состояния дел. 
Нельзя, чтобы вопросы 
«Как же так получилось?» 
или «Кто виноват?» засло
нили собой главный воп
рос «Что предпринять?» 
(разумеется, отвечать на 
него следует конкретно, а 
не формулировками типа: 
«Наладить работу...»,
«Повысить ответствен
ность...», «Потребовать 
наведения порядка...»). 
Именно поэтому следует 
добиваться того, чтобы 
каждый выступающий из
лагал свой вариант реше
ния вопроса, чтобы имен
но этому он уделял глав
ное внимание, а не ставил 
во главу угла критику со
стояния дел.

Из реферата книги 
Б.ВОЛГИНА, кандидата 

технических наук.
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НЛО глазами космонавтов
(Продолжение.

Начало в № 37)
Будучи же рполне до

бросовестным опроверга
телем, Куше не прошел 
мимо ряда случаев, когда 
в Бермудском треугольни
ке видели НЛО. А так как 
Макдивитт сделал снимки 
именно над участком океа
на, входящим в акваторию 
упомянутого треугольника, 
то Куше направил астро
навту запрос, похоже, рас
считывая на негативный от
вет. И что же написал ему 
Макдивитт?

«В ответ на ваше пись
мо от 22 января сообщаю, 
что во время своего поле
та в космическом корабле 
»Джемини-4» я действи
тельно видел то, что неко
торые люди называют 
НЛО. Напоминаю, что 
буквы «Н»,«Л»,«О» озна
чают «неопознанный лета
ющий объект».

Объект, который я ви
дел, остается неопознан
ным. Но отсюда вовсе не 
следует, что это космиче
ский корабль с какой-ни
будь далекой планеты во 
Вселенной. Отсюда также 
йе следует, что это не 
космический корабль. От
сюда следует только одно: 
во время полета я видел 
объект, который ни я, ни 
кто-либо другой еще не 
могли опознать и опреде
лить, что это такое».

Уже упоминалось о до
бросовестности Куше. Не 
веря в НЛО, он все же 
поместил в книге ссылку 
на предысторию вопроса 
(статьи в американской пе
чати) и ответ Макдивитта 
на свой вопрос. Если бы 
так поступали все «опро
вергатели»...

Возьмите того же В.Га
кова. Сообщив о том, что 
20 февраля 1962 года 
Д.Гленн на «Меркурии- 
6»видел три ярких объек
та, которые перегнали ко
рабль, он пишет о них — 
»появились из канализаци
онного вывода капсулы». 
Не знаю системы очистки 
корабля, но никогда не по
верю, что ее отверстие на
правлено вперед по движе
нию и выбрасываемое ве
щество имеет скорость вы
ше скорости самой капсу
лы. Если же выброс идет 
назад, то как эти «малень
кие снежные хлопья» мог
ли капсулу обогнать?

• Анонс!

Аптека 
китайской 
медицины

Наше сообщение пока предварительное. Поезд
ка руководителя ПСКП в Китай дает ощутимые 
плоды: для тружеников ДСК в продаже поялялись 
промтовары китайского производства, готовится к 
открытию «китайская аптека».

Как нам стало известно из достоверного источ
ника, в здании ПКУ готовится помещение аптеки 
для трудящихся ДСК. О ее открытии, специфике 
китайской медицины, времени работы аптеки га
зета сообщит заблаговременно. Следите за публи
кациями.

То же самое и о слу
чившемся 24 мая 1962 го
да с М.Карпентером на 
«Меркурии-7», В.Гаков ни- 
чтоже сумняшеся заявля
ет: «Астронавт наблюдал 
пустой бак или какую-то 
другую емкость, выбро
шенную ранее за борт».Ну 
да, как и в предыдущем 
случае — банку из-под пи
ва. Тоже емкость. И не
вдомек автору, что в кос
мическом полете просто 
так «за борт» нельзя ниче
го выбросить — этого не 
смог бы сделать и Стенька 
Разин, разозлись он на 
свою княжну. Чтобы вы
бросить — надо разгерме
тизировать корабль и от
крыть люк. Ничего этого в 
одиночной капсуле «Мер
курия» сделать было нель
зя. Читатели наверняка по
мнят, что люк открыл и 
вышел в космос наш Алек
сей Леонов, это явилось 
одной из ступеней разви
тия космонавтики вообще. 
И произошел выход во 
время полета 18-19 марта 
1965 года из двухместного 
корабля «Восход-2».

Если же сравнить даты, 
то получается вообще ве
селье. Ведь Гленн на МА-6 
вообще был первым (!) 
американцем, совершив
шим 20 февраля 1962 года 
орбитальный полет (три 
витка). До него два пред
ыдущих космонавта А.Ше
пард и В.Гриссом соверши
ли 1 5-минутные полеты по 
баллистической кривой и, 
конечно же, ничего в Кос
мосе оставить не смогли. 
Так что именно Гленн из 
«Меркурия-6» должен был 
выбросить пустую »ем
кость», чтобы летевший за 
ним на «Меркурии-7» 
М.Карпентер мог, по мне
нию В.Гакова, ее увидеть.

Дальше, думаю, про
должать не стоит, мы от
влеклись от темы. Но сле
довало показать, какими 
методами «опровергается» 
то, что космонавты и аст
ронавты видели во время 
полета. Видели они, судя 
по всему, немало, хотя 
американская цензура дей
ствует не хуже нашей и 
узнавать о случившемся 
приходится окольными пу
тями. А они есть. В аме
риканских космических 
программах задействованы 
десятки тысяч людей, сре

ди них согни и тысячи уче
ных с мировым именем. 
Они менее других связаны 
обязательствами о сохра
нении тайны и, завершив 
работы, пишут книги, да
ют интервью.

Одним из наиболее час
то вспоминаемых авторов 
является Морис Шателен, 
автор книги «Наши предки 
прибыли из космоса» 
(встречается перевод — 
«прибывшие из космоса»). 
Шателен не просто специа
лист по радиосвязи, он 
один из авторов системы 
связи кораблей «Аполло». 
Он не раз выступал на 
международных конгрес
сах, посвященных астро
навтике. Ясно, что человек 
этот не просто знает то, о 
чем пишет, он один из 
участников упоминаемых 
событий.

А как он сам характе
ризует свою позицию? «Во 
время этих полетов, как и 
следовало ожидать, проис
ходили удивительные слу
чаи; о некоторых не имею 
права писать в этой книге, 
о некоторых буду гово
рить, не подавая источник 
информации...» И далее: 
«Известно, что за полета
ми кораблей »Джемини» и 
«Аполло» следили как из
далека, так и вблизи лета
ющие объекты внеземно
го происхождения, или 
как кто хочет, летающие 
тарелки. Астронавты ин
формировали о них конт
рольные станции, которые 
тут же требовали сохра
нить тайну».

Ну, а где тайна, там и 
умолчания, там и шифр. 
Нет сомнения, что какая- 
то таблица условных сигна
лов существовала. Шате
лен вспоминает, что Уол
тер Ширра (на корабле 
«Меркурий-8»), разговари
вая с Землей, обронил 
фразу, в которую ни к 
селу, ни к городу был 

вставлен »Санта Клаус» (он 
же Святой Николай, он же 
Дед Мороз), и этим зако
дировал появление следя
щей за ним летающей та
релки. Все радиолюбители, 
слушавшие на заранее ука^ 
занных частотах перегово
ры Земли с космическим 
кораблем, пропустили этот 
факт — мало ли что могло 
быть сказано...

Но вот вокруг Луны ста
ли обращаться «Аполло» и 
Джейс Лоуэлл, командир 
восьмого корабля, прямо 
с окололунной орбиты зая
вил: «Мы только что убе
дились, что Санта Клаус 
действительно существу
ет». Фраза эта была запи
сана многими — подозре
вать, что американские ас
тронавты спятили и вообра
зили, что видят сказочного 
персонажа, нельзя. И тут- 
то вспомнили, что амери
канский Дед Мороз уже 
фигурировал в рапортах с 
орбиты...

В западной прессе поя
вились и снимки, сделан
ные астронавтами. Непло
хо вышли летающие тарел
ки у экипажей «Аполло-8», 
»Аполло-10». Снимал их 
Эдвин Олдрин из «Аполло- 
11». Хотя, думается, было 
и не до них — ведь именно 
из посадочного модуля это
го космического корабля 
человек впервые ступил на 
поверхность нашей плане
ты. Это был Нейл Армст
ронг. Олдрин стал вторым.

Но не только следили 
тарелочки за астронавта
ми. Шателен убежден, что 
они вмешивались в распо
рядок полета как минимум 
одного из кораблей. Он 
пишет: «Выдвинуто предпо
ложение, что «Аполло-8», 
которому, как известно, 
не удалось опуститься на 
наш спутник, вез атомный 
заряд. Эта атомная бомба 
должна была взорваться на 
Луне, что позволило бы с 
помощью сейсмографов... 
изучить ее инфраструкту
ру. Загадочный взрыв, ко
торый уничтожил одну из 
кислородных емкостей ка
бины, вроде был организо
ван летевшей тарелкой, 
которая следила за косми
ческим корабем. Взрыв 
имел целью помешать эки
пажу корабля «Аполло» 
выполнить задание, кото
рое могло бы привести к 
уничтожению лунных баз 
какой-то внеземной циви
лизации».

Цивилизация на Луне?

Пусть Даже одни ее базы? 
Даже нам, людям, живу
щим два десятка лет после 
прилунения, это еще ка
жется мифом. Но ряд 
серьезных исследователей 
убежден в этом. Мало то
го, такой теме посвящены 
•книги. Одну из них написа
ли совместно Жак Бержье 
(профессор химии в Пари
же, член Нью-Йорской 
Академии наук) и Жорж 
Галле. Называется она со
ответственно: «Книга
тайн». Тому, что увидели 
астронавты, посвящена це
лая глава. Многое из напи
санного в ней мы уже зна
ем из книги Шателена, 
многое впервые увидело 
свет.

Выше мы говорили об 
Армстронге и Олдрине, 
спустившхся на поверх
ность Луны. Интересно, 
что посадочный модуль 
(кабина) сокращенно назы
вался ЛЕМ — ну, как тут 
не вспомнить фамилию 
всемирно известного поль
ского писателя — может 
быть, судьба так многозна
чительно пошутила? Так 
вот, астронавты не сразу 
вышли из ЛЕМа, они дол
гие часы чего-то ждали, к 
чему-то присматривались. 
К чему?

Бержье и Галле полно
стью приводят разговор, 
который вели астронавты с 
базой в Хьюстоне. Сначала 
Армстронг, как и положе
но, доложил, где они нахо
дятся. «Это Море Спокой
ствия, — сообщает он, — 
ЛЕМ находится на террито
рии Моря Спокойствия». 
«Хьюстон к Морю Спокой
ствия,— звучит в ответ,— 
по нашей контрольной ин
формации все ваши прибо
ры работают правильно».

Дальше Армстронг на
чинает описывать, что он 
видит из кабины, — «Вок
руг вижу большое количе
ство маленьких кратеров». 
«Затем добавляет — »Они 
величиной от шести до пят
надцати метров».

Эти слова он произносит, 
по утверждению авторов 
книги, как бы машинально, 
похоже, что его внимание 
привлечено совсем иным. А 
вот чем — с Луны звучит: 
«И... на расстоянии около 
полумили от нас видны сле
ды, которые выглядят как 
если бы были оставлены гу
сеницами танка...»

ЭДУАРД ЯКУБОВСКИЙ
(Продолжение следует)

• 24-я колонка:

по слухам 
и достоверно

Про 
обычные 
витамины

Последние исследова
ния западных ученых 
сделали сенсацию из 
обычных витаминов. 
Пик витаминной моды 
набрал новую высоту.

Суть результатов в 
том, что, как показывают 
эксперименты, сверхнор
мативные дозы смогут 
предотвратить целую 
гамму серьезных заболе
ваний — от катаракты до 
сердечных недугов и опу
холей. Внимание ученых 
привлекла фоллиева кис
лота, получаемая из 
шпината. Выявлена спо
собность фоллиевой кис
лоты предупреждать об
разование опухолей на 
шейке матки. Исследова
тели из университета в 
Алабаме обнаружили: 
женщины, подверженные 
воздействию вируса, вы
зывающего этот вид ра
ка, имеют вшестеро боль
ше шансов для развития 
болезни, если естествен
ный уровень фоллиевой 
кислоты и в крови низок.

Открыты и новые 
свойства витамина К, не
обходимого для сверты
вания крови. Оказывает
ся, он помогает накапли
вать известь в костной 
ткани. Последние иссле
дования в Голландии на 
женщинах в возрасте от 
45 до 80 лет показали, 
что возрастные потери 
извести, приводящие к 
хрупкости костей и осте
опорозу, можно умень
шить вдвое, если еже
дневно принимать вита
мин К.

Однако самую боль
шую сенсацию вызвала 
группа витаминов С,Е и 
бета-каротина — суб
страта витамина А. Они 
способны обезоруживать 
токсичные частицы, ко
торые возникают в орга
низме под действием 
солнечных и рентгено
вских лучей, озона, та
бачного дыма, выхлоп
ных газов и других ис
точников загрязнения 
среды. Такие токсичные 
частицы — угроза для 
клеток. Они уничтожают 
их оболочку, ДНК и хи
мические соединения. 
Их опустошительная ра
бота приводит к раку, 
катаракте, болезням сер
дца и легким.

Что показали экспери
менты? На 50 процентов 
уменьшается риск ката
ракты, если принимать 
высокие дозы этих вита
минов. Даже после сер
дечного приступа можно 
сохранить в хорошем со
стоянии сердечную мыш
цу, употребляя витамин 
Е. Его же большие дозы 
надежно укрепляют им
муннологическую систе
му пожилых людей.
(«Частная жизнь», № 15)

Эти симпатичные де
вушки трудятся в кафе 
ДК строителей. Они 
всегда рады гостям. За
ходите — не пожалеете!

На снимке: Марина 
Галямшина и Наталья Ру- 
довская за стойкой бара.
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